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平成 24年度を振り返る 

自治会長 高野橋 章 

自治会活動今年度の終わりを迎えまし

た。年度はじめに会長を受けてどうなる事

かと思いましたが、皆さんに引っ張って、押

していただきやっと年度末を迎えたというの

が実感です。ありがとうございました。 

 

自治会活動は人につきる 

個々の行事や関連する他の協力会組織のことなど

知る機会を得ましたが、結局自治会活動は人に始まり

人に尽きるということを深く感じました。 

一番の問題は私たちの自治会も含め多くの自治会

で役員の成り手が少ないことでしょう。 

といっても行事を進めるにあたって、人手がほしく人々

に協力を求めると、出来ることならと言って多くの人が手

伝ってくれました。 

また班長は 30人程度いますが、中には家族に介護

を必要とする人、平日朝早くから夜遅くまで仕事してい

る人など、大変だろうと思える人に何度も手伝っていただ

き、かえってもうしわけなく思うことがしばしばありました。 

来年度の役員の補充についても、皆さんで心当たり

を探し協力を得て体制をつくれるところまで来ました。 

 
活動は行事ごとに 

祭、体育祭、防災

訓練と個々の行事を

昨年の反省に基づき

少しでも良く運営できる

ようにと実行していく。そ

の中で互いの人間関

係を密にし、理解を深

め地域の和を高める。この積み重ねで 1年が過ぎます。

個々の行事の実行こそ自治会に必要なことですが、こ

れで十分というわけではありません。 

 
そして活動は分野ごとに 

活動は範囲ごとに分類してそれらが地域の懇親と福

祉にどのように寄与しているか再構成して見る必要があ

ります。 

環境衛生、防災・防犯、青少年育成それに高齢者

等を中核にした社会福祉協議会、消防団・交通安

全・防犯の活動、自治会組織で地域を結び付ける内

谷祭や体育祭、そして会館を使った懇親活動などです。

活動はそれぞれ別個に見えますが、みな地域の懇親と

安全・福祉を担っ

ています。このこと

を再度確認して

更により良き地域

をつくるために、新

たな課題に挑戦

したいと思います。 

 
良きところを生かし不足を改善して 
永年積み重ねられて今の良き自治会活動となりまし

た。たとえば毎年行事を重ねてきた年 4回の一斉清掃

では各家庭が参加し交流を図っています。特に自治会

館を利用した近年の火曜

交流は定着し素晴らしい

場となっています。 

当自治会内には有形

資産として、氷川神社、

児童公園、自治会館が

あり、一方形には見えない

が永年培ってきた人のつながりがしっかりしています。それ

がいざ行動となった時成果となって現れています。 

これからは不十分な部分、欠けている部分を点検し

て補っていけば更に良き地域社会をつくれるでしょう。 

 
人の交流を 

人のつながりを深め、いざという時、困った時の助け合

いに生かすにはどうするか。路地が違うと人が良くわから

ない。働いている人と日常家庭にいる高齢者と接触が

ない。学齢者と大人の接

触がないなど、地域間、世

代間の交流が不足してい

ます。そこを改善できれば

様子が大きく変わるのでは

ないでしょうか。活動をより

活発化すれば役員の成り手も出てくると思います。これ

からの課題です。 
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防犯講習会 
防犯協会内谷支部は 2月 17日（日）4丁目の北

口集会所で役員講習会が開かれ、2 丁目自治会か

ら役員 6名が埼玉県県民生活部防犯・交通安全課

防犯事業担当者による「防犯のまちづくり出前講座」

に参加しました。 

 講座は県内や南区の犯罪発生状況、最近の犯罪

特徴などで、内谷 2丁目の昨年 1年は空巣 1、バイク

盗 2、自動車盗 1、車上荒らし 1、部品盗 1合計 6件

報告されました。 

 もっとも強調された防犯課題は、高齢者を狙った振り

込め詐欺です。南区でも被害が発生していますので家

族との情報交換を図って防止に努めましょう。 

 「皆でつくろう安心の街」をスローガンに自分たちの

街は自分たちで守る自主防犯活動の継続を確認しま

した。 

 

3月一斉清掃 
3月 3日（日）寒さ残る朝、定例の一斉清掃を行い

ました。今回の重点は、水路清掃、神社参道・児童公

園、バイパス沿い植え込みなどでした。新 2 班になった

新しい居住者もたくさん参加し皆さんの拍手で迎えられ

ました。参加者は約 150名でした。ありがとうございました。 

清掃の後班長会議、役員会を開催し今年度のまと

めと来年度にむけた課題を話し合いました。平成 25 年

度定期総会は 4月 21日（日）11時を予定しています。 

子供会歓送迎会 
3 月 10 日（日）子供会が自治会館で 6 年生を卒

業して中学に入学する生徒 2 名、小学校に入学する

児童 8名の歓送迎会を行いました。 

新入生は元気な返事、卒業生は中学での抱負を

述べ、その後皆でビンゴゲームなどで遊びました。 

 
 

自治会館火曜活動 
自治会館の火曜午後の活動活発に継続していま

す。新しい方の参加をお待ちします。 

よつばの会は 2月節分、3月ひな祭りを行い、4月は

お花見で外食を計画しています。 

ふらっとサロンは、卓球、カラオケ、お茶、コーヒーを楽

しめます。気軽に立ち寄ってください。 

 

自治会館への AED設置要望について 

自治会だより 10号で長山孝子さんから防災訓練の

報告をいただいた中で、自治会館に AED の設置要望

が出されていました。役員会で検討のため南区の設置

状況調査をしたところ、南区 51、曲本 5、内谷 3か所に

あります。自治会館設置は曲本 1 丁目会館、文蔵 2

丁目自治会館でした。 

費用はレンタルの場合、初期費用約 5万円、年額 7

万円弱です。電池の点検など保守点検が必要です。 

消火器同様万が一に必要とするものですが、自治

会館の稼働が少ない割に費用負担が大きく、予算の

有効利用を優先させたく、今回見送ることにしました。ご

理解ください。AED はなくとも心肺停止して救急車を呼

ぶまでの間、そばにいる人が「胸骨圧迫」で心肺蘇生

ができるよう一人でも多くの方に訓練を呼び掛け、提案

の趣旨が活かせるよう取り組んでいきたいと思います。 


